

Saint-Drézéry

Attentive à son patrimoine

Un riche patrimoine architectural, naturel et surtout viticole caractérise cette commune de l'est de la Métropole. L'AOP Languedoc Saint-Drézéry n'a en effet rien à envier aux plus grands vins rouges français. Ce terroir de galets roulés est entouré de multiples petits ruisseaux à découvrir au fil des sentiers aménagés.



Une appellation reconnue

La viticulture fait partie de l'identité de Saint-Drézéry qui compte une des plus anciennes appellations de la région. L'AOP Languedoc Saint-Drézéry est désormais représentée par huit domaines dans trois communes (Saint-Drézéry, Castries, Sussargues) pour une superficie de 263,64 ha. Depuis des années, le Syndicat de défense des vins de Saint-Drézéry et sa nouvelle génération de viticulteurs se battaient pour l'extension de l'aire géographique de ce terroir d'exception. Une nouvelle étape dans la reconnaissance de la qualité de ses vignobles est aujourd'hui franchie.

Suivez les sentiers





Jackie Galabrun-Boulbes, maire de Saint-Drézéry

L'attractivité de Saint-Drézéry n'est plus à démontrer. Ses habitants, mais aussi ceux des communes alentour, profitent de son pôle commercial, de ses multiples services en cœur de ville et ses animations dans le parc du château. Ces dernières années, les artères centrales ont été équipées de cheminements doux. L'avenue de la Méditerranée qui dessert le parc sera à son tour sécurisée l'an prochain. C'est en bordure de ce vaste espace vert que se construit notre grand projet, la restauration du château, où vécut notamment Jean-Jacques Régis de Cambacérès⁽¹⁾, inscrit au titre des Monuments Historiques. La réhabilitation de cette bâtisse chargée d'histoire est en cours. Mi-2024, nous lui donnerons une nouvelle vie en l'ouvrant au public et en y installant l'hôtel de Ville.



À Saint-Drézéry, paysages de vignes, de garrigue et milieux humides sont autant d'invitations aux balades. Pour découvrir

Apprendre, c'est toute la vie

Apprendre une langue, commencer une activité sportive, suivre un atelier de bricolage ou un cycle de conférences est possible à tout âge. La quasi-totalité des communes de la Métropole se mobilisent pour offrir à leurs résidents seniors un programme d'activités favorisant la découverte, la rencontre et le mieux-être. Sélection.

Il y a quatre ans, à la mort de son mari, Michèle a décidé de quitter Marseille pour se rapprocher de sa fille installée à Pérols. « Je ne connaissais personne ». À 80 ans passés, elle décide de s'inscrire à plusieurs activités, dont certaines proposées par le club de la Retraite sportive. Elle y découvre à la fois les bienfaits de plusieurs disciplines, « comme la marche nordique pratiquée avec des bâtons, mais aussi la marche côtière, qui combine les plaisirs du sport et de la mer ». Et en quelques semaines elle se crée un véritable groupe d'amis. « Aujourd'hui, lorsque je me promène sur le marché, tout le monde m'interpelle. Je me suis fait plein de connaissances. Le sport m'a vraiment permis de sortir de l'isolement. »

Du bien-être au numérique

Une dynamique que la commune du Crès a structurée autour du service municipal du Nouvel Essor, avec un guide mêlant à la fois activités culturelles, ludiques, sportives et bien-être, mais aussi séjours, journées évasion... À Clapiers, la commune propose des sorties culturelles gratuites, ainsi que des ateliers d'aide à l'informatique et au numérique en lien avec la médiathèque Albert Camus. À Juvignac, c'est autour de l'Espace Claude Levi Strauss que se structure le programme de rencontres et d'animations, mêlant sport et bien-être, ateliers artistiques et ludiques, sélection de spectacles et service de transport à la demande. Avec une initiative originale, qui s'inscrit dans la volonté de participation citoyenne encouragée par la municipalité: un cycle de conférences bénévoles animées par plusieurs retraités souhaitant partager leur expérience, offrir un temps d'échanges et de rencontres. « Beaucoup de personnes âgées se retrouvent seules, leurs enfants sont loin, parfois à l'étranger. » Ancien commercial retraité, Jean-Claude Bret a toujours eu le goût de l'art et de l'histoire. Il est à l'initiative de ces conférences bénévoles et inaugurera la saison 2023-2024 avec un cycle consacré à l'histoire des langues indo-européennes. Un sujet qui peut sembler ardu, mais que le conférencier se met un point d'honneur à rendre amusant et passionnant : « on peut apprendre toute la vie ! »

Apprendre et transmettre

« Apprendre », c'est bien sûr le leitmotiv de l'association Lecture et découverte du patrimoine de Castries, qui propose un cycle de conférences ainsi que plusieurs excursions autour des richesses du patrimoine français et européen (prochain rendez-vous le 21 octobre en collaboration avec la médiathèque Françoise Giroud, autour de Marcel Pagnol). « Apprendre », c'est aussi ce que s'est dit Brigitte, jeune retraitée arrivée de la région parisienne, lorsqu'elle s'est inscrite aux cours d'anglais proposés à Murviel-lès-Montpellier. « J'en avais fait à l'école, mais c'était un peu loin. Et j'avais peur de ne pas arriver à suivre... Mais tout le monde s'est montré sympathique alors j'ai décidé de persévérer. » Pourquoi apprendre une langue à 60 ans passés? « Pour voyager, ça peut aider. Mais aussi pour faire travailler les neurones et rencontrer du monde... » Le dernier cours s'est fait chez un viticulteur britannique qui a présenté son vignoble en anglais. « On a passé une excellente soirée, very good, very nice... Je continue l'année prochaine!» Une belle récompense pour l'enseignant bénévole, Paul Hemingway, qui après une vie dans la logistique maritime a décidé de rester actif et de transmettre son amour de la langue maternelle à des élèves de tous âges. De la même manière qu'à l'atelier Repair Café de Murviel, ce sont d'anciens spécialistes, en informatique, électronique, ou simples passionnés de bricolage qui sont les bienvenus pour encadrer les permanences. Comme Éric Caumes, responsable de l'unité, ancien agriculteur-éleveur, toujours à la recherche de nouveaux réparateurs : « C'est très plaisant, c'est un travail d'équipe, où chacun met son expertise en commun pour apporter une solution. »





BOUILLON DE CULTURE

L'idée est originale : proposer à des retraités de partager leurs connaissances et leur expérience, en animant un cycle de conférences bénévoles ouvertes à tous. Ils ont été océanographe, vigneron, historien, amateur d'art... Ils vous invitent à mieux comprendre le monde, ses crises, ses évolutions et ses merveilles. Ils vous entraînent de la crise viticole du XIXe siècle aux mystères des grands fonds marins, des hauts plateaux éthiopiens au Grand Siècle de Louis XIV. Place à la curiosité, au partage d'expérience, au plaisir d'être ensemble. Rendez-vous une fois par mois à la médiathèque Théodore Monod. Accès gratuit. Une initiative proposée par la Ville de Juvignac, via l'Espace Claude Lévi-Strauss et son pôle Seniors.

Espace Claude Lévi-Strauss : 04 67 10 73 50







ÉCLATS DE SPORTS

Randonnée pédestre pour tous niveaux, section vélo, marche nordique, gym douce, marche aquatique... Tous les jours, du lundi au vendredi, le club Retraite sportive de Pérols offre à ses quelque 500 adhérents un programme varié et adapté. Avec plusieurs niveaux de pratique, des activités en salle et de plein air, des sorties à la journée ou demi-journée, des excursions, des voyages. Le club, qui fêtera ses 30 ans d'existence l'année prochaine, ouvre ses activités à tous les pratiquants de Pérols et des communes limitrophes (Palavas, Lattes, Carnon), à partir de 50 ans. À découvrir à la rentrée, l'atelier Activ'Mémoire, qui combine travail de la mémoire et activité physique. presidrsp@hotmail.fr

04 67 50 05 55



LE COIN DES BRICOLEURS

Lancé en 2021 par quelques amis bricoleurs, l'Atelier Repair Café de Murviel-lès-Montpellier donne rendezvous à ses adhérents tous les premiers samedis du mois, de 9h à 12h, salle Marius. De l'ordinateur au vélo, de l'écran plat à la chaîne hi-fi, en passant par la cafetière ou le grille-pain, l'esprit du lieu est de montrer que, avec quelques outils, un peu de curiosité et de persévérance, il est possible à chacun - et à tout âge - d'apprendre à réparer nos objets du quotidien, leur offrir une seconde vie au lieu de les jeter. Une dizaine de réparateurs bénévoles intervient régulièrement pour réparer, assister, expliquer. Petite cotisation annuelle demandée (3 euros pour une personne, 5 euros pour une famille). repair.cafe.murviel@outlook.fr 06 52 42 17 49

C'est le nombre de clubs de l'Âge d'Or à Montpellier répartis dans tous les quartiers de la ville. Gérés par le CCAS, ils proposent toute l'année des activités aux

montpellier.fr/ccas

seniors.

À ÉCOUTER

PIGNAN



LES BELLES RENCONTRES DES ARTS DU RÉCIT

Un nouveau rendez-vous culturel autour du conte s'invite à Pignan du 27 au 29 septembre. Les belles rencontres des arts du récit proposent une immersion dans le monde du conte. Mystères, rêves, voyages dans les contrées lointaines... Plusieurs conteurs

professionnels proposeront des spectacles, animeront des tables rondes et des interventions devant un public de tout âge. Ils sauront émouvoir, transmettre et faire passer de beaux moments. « Le conte parle des femmes, des hommes, des mystères de la vie. Sans maître ni frontière, il est un pont entre les mondes visibles et invisibles et raconte notre humanité », explique le conteur Kamel Guennoun, artiste associé au Centre Méditerranéen de Littérature orale. <u>pignan.fr</u>

ÇA CHANGE

VILLENEUVE-LÈS-MAGUELONE

BIENVENUE À LA LISIÈRE **DU MONDE DE DEMAIN**

Du 29 septembre au 1er octobre, Technicien du Spectacle Vivant crée À la lisière du monde de demain, un événement éco'festif pour repenser notre rapport à l'eau et à la nature. Comment s'adapter à un monde en mutation ? Comment dépasser les inquiétudes environnementales et envisager demain avec espoir et enthousiasme? Ce sont les questions posées au cours de ces trois jours colorés et joyeux. Au programme : du cirque, des concerts, des rencontres dans les étangs, des siestes sonores, des ateliers autour de la nature et de l'eau... Un proiet soutenu par Montpellier CEC 2028. alalisieredumonde.fr



L'ATELLINE, SCÈNE CONVENTIONNÉE

L'Atelline, lieu d'activation art et espace public, est un atelier de fabrique artistique installé depuis 2019 dans l'ancien Tri-postal de Juvignac. Ce lieu culturel vient de franchir une étape importante. L'Atelline est désormais une scène conventionnée d'intérêt national avec mention « art et création » pour les arts vivants en espace public. Cette appellation a été décernée par Rima Abdul-Malak, ministre de la Culture, en juin dernier. Elle distingue la place essentielle que l'Atelline occupe dans le soutien à la création des arts vivants pour l'espace public, au renouvellement de ses formes. ainsi qu'à l'ouverture et la structuration de son secteur professionnel. « C'est une reconnaissance et un symbole fort qui vient distinguer un projet possible grâce au soutien fidèle des collectivités partenaires, aux côtés de la DRAC Occitanie : la Région Occitanie, la Ville et la Métropole de Montpellier, le Département de l'Hérault et la Ville de Juvignac », explique Marie Antunes, sa directrice.

latelline.org



BÉNÉVOLES



LE REPAIR CAFÉ DE DEMAIN C'EST AUJOURD'HUI

Dans un souci de réduction des déchets, l'association Demain c'est aujourd'hui a ouvert une antenne de Repair café, en partenariat avec la municipalité et le Répare café de Saint-Jean-de-Védas, Prochain rendez-vous le 7 octobre de 9h à 12h au château. des Évêgues. Les repair cafés permettent de lutter contre l'obsolescence programmée des produits électroménagers, de réparer des objets qui ne trouvent plus de réparateurs, de diffuser les connaissances et savoirs en matière de réparation, et donnent une seconde vie aux objets à peu de frais. Cette démarche de sensibilisation, de lien social et solidaire, basée sur le bénévolat, permet une prise de conscience des consommateurs, en prouvant qu'il faut réfléchir avant de jeter, de

racheter, de polluer. Appel aux bénévoles : l'association Demain c'est auiourd'hui recherche des personnes qui savent bricoler, disponibles quelques samedis matin pour rejoindre l'équipe et ainsi organiser plus de repair cafés.

laverune.fr

AMBIANCE SAINT-BRÈS

SOIRÉE LES COPAINS TWIST

Samedi 21 octobre, 20h30, revivez les années 60 - 70 avec la compagnie Douce France. De la période Yéyé au rock'n'roll, du phénomène hippie au disco, replongez dans ces décennies d'insouciance, l'époque des copains, le temps d'une soirée à la salle polyvalente Gaston-Sabatier. Le spectacle sera suivi d'une soirée dansante, enfilez vos plus belles tenues 60's et 70's pour enflammer la piste de danse. Une ambiance digne d'un cabaret avec possibilité de se restaurer sur place. Tarif: 12 euros. Gratuit pour les moins de 12 ans. Inscriptions en mairie. ville-saintbres.fr

PARTICIPER

VENDARGUES



FÊTE DU CHEVAL

La fête du cheval à Vendargues, autour de la carrière du Cadoule, se déroule cette année le 1er octobre. Au programme de nombreux stands et spectacles équestres : Vincent Liberator et ses 14 chevaux

dans différents numéros, Caval Flip des voltigeurs Marie Barcelo et Antoine Chastang (meilleur numéro de Cheval Passion en 2023), le groupe équestre La Montagnette de Barbentane, René Grassi et ses ânes savants, les centres équestres Les Cavaliers du Trident et le Haras de Castries... Autant de cavaliers talentueux qui partageront avec petits et grands leur passion pour les équidés. vendargues.fr

TRADITION





LA COURGE EN FÊTE

La traditionnelle fête de la courge est de retour dimanche 15 octobre, de 10h à 18h au parc de la Peyrière. Des producteurs proposent des dégustations et de nombreux stands de cucurbitacées. Ce rendez-vous automnal permet aussi de profiter de produits du terroir, d'artisanat, d'animations et d'ateliers pour les enfants. À noter : cette année, le dessin servant d'affiche à cet événement incontournable de la commune est signé Antonin Mortier, 14 ans, élève à l'école municipale d'arts plastiques. saintjeandevedas.fr

C'EST NOUVEAU

SAUSSAN

LA CHAPELLE. LIEU DE CULTURE ET DE CONVIVIALITÉ

Établie vers 1602 à Saussan, la Confrérie des Pénitents blancs se dota d'une chapelle située près du cimetière, rue des Pénitents. La municipalité de Saussan vient de restaurer ce bâtiment patrimonial, délaissé et en très mauvais état, pour en faire un nouveau lieu de culture et de convivialité. Expositions, conférences, cinéma, débats, rencontres... Cette polyvalence souhaite mettre en valeur des pratiques créatives et favoriser des temps de partage avec les habitants. Sa première

exposition, du 8 septembre au 1er octobre, accueille une rétrospective des œuvres picturales de Cathy Lebret. Du 6 octobre au 29 octobre, place aux Automnales du livre et aux illustrations de Gwenaëlle Tonnelier, avec les éditions Benjamins media.

<u>saussan-</u> herault.fr



RENDEZ-VOUS

BEAULIEU

PARLONS SPORT EN TOUTE CONVIVIALITÉ

Rencontres, animations, démonstrations... Le Café des sports organisé par la Métropole le 30 septembre sur la place du marché est un rendez-vous privilégié pour discuter, avec les élus, des politiques sportives sur le territoire. Christian Assaf, vice-président de la Métropole, et Arnaud Moynier, maire de Beaulieu, répondront à vos questions. Les clubs de rugby du MHR et de Beaulieu, ainsi que le club de boxe française, participeront à ce moment de fête et de rencontre. En amont, la Métropole a mis en place plusieurs manifestations comme une journée rugby à l'école de la Jasse encadrée par le MHR, une exposition sur l'Olympisme et des animations sportives estivales pour les 11-17 ans. <u>mairiedebeaulieu.fr</u>